

Informationen aus der Schule Stammheim

aus der Schule...

Klassenlager der 5./6. Klassen aus Waltalingen

Vom 8. bis 12. September 2025 war das Schulhaus Waltalingen wie leer gefegt, denn die drei Klassen weilten im Klassenlager. Während die Klasse A im Pfadihaus in Buchs SG wohnte, erkundete die Klasse B die Gegend rund um Elm, ausgehend vom Skiberghaus Schabell, und die Klasse C hatte ihr Domizil in Buochs am Vierwaldstättersee eingenommen und ging von da auf Entdeckungsreise.

Eindrücke und Erinnerung

hallen noch nach: Pfeilbogen herstellen, Rigi im Nebel, Spiel und Spass, Kuchen-Bettmüpfeli, Zeichenwettbewerb, Karaoke, Disco, Geländemonopoly, kochen, abwaschen, putzen, Herzblatt- und Musikquiz, Schifffahrt, Glasi Hergiswil, Wildpark Goldau, lecker essen, Sterne verzieren in Schoggifabrik, Rutschpartie im Hallenbad, Fünfliberklopfen, Wettrennen im Riesenwald, Schiitliverbannis im Dunkeln, Hobbyhorsing-Parcours, Minigolf, Pingpong spielen, Feuer machen, Sauna (Räucherhaus) bauen, singen am Feuer, Tat oder Wahrheit?

Fragen über Fragen

Wie weiss man, dass dieses Gestein 300 Millionen Jahre alt ist? Wie weit dreht die Eule ihren Kopf? Was gibt's zum Znacht? Wie kam das Martinsloch in den Felsen? In welche Richtung fährt der Zug? Darf ich beim Kochen helfen? Hast du die Gämse und das Murmeli gesehen? Wie weit ist es noch zum Laufen? Wie heiss ist das Glas bei der Herstellung? Wie hoch ist die Rigi? Wie schnell ist ein Turmfalke? Wieso klickt der Karakara? Wo sind meine Socken? ... Es war einfach toll!



Klasse B auf der Anreise auf dem Höhenweg Obererb-Ämpächli

SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28



Klasse A im Schloss Werdenberg Buchs SG



Klasse C unter der Nebeldecke am Vierwaldstättersee

Yvonne Rodel, SHP Schule Waltalingen

Erster Arbeitseinsatz 1. Sek AB: Jäten für die Stiftung Seebachtal

Unser Jahrgang 1. Sek AB war am 16. September 2025 und am 17. September 2025 fleissig am Jäten. Wir trafen uns um 08.00 Uhr beim Schulhaus und machten uns mit unseren Fahrrädern um 08.05 Uhr Richtung Lindi auf. Als wir angekommen waren, erklärte uns Lisa einiges über die Stiftung Seebachtal. Um zur Pflanzenvielfalt beizutragen, mussten wir zuerst Neophyten von den Wiesen samt Wurzel entfernen, das ging sehr schnell. Danach liefen wir zu einer grösseren Wiese und jäteten dort weiter.

Als es dann Zeit für einen Znuni war, entleerten wir zuerst unsere Säcke. Wir entfernten eine grosse Menge unerwünschter Pflanze. Für unseren ersten Einsatz wurden wir mit einem leckeren Nussgipfel belohnt. Gestärkt von der Pause fuhren wir mit den Velos zum letzten

SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28

Standort in Seenähe. Dort konnten wir mit einer Astschere und Hacke die armenischen Brombeeren herausnehmen. Um 11.20 Uhr war unser Arbeitseinsatz dann vorbei und wir fuhren gemeinsam zurück.



Anna Hagen und Laila Windler

Neuanfang an der Sekundarschule Stammheim

Der 18. August 2025 stellte nicht nur für die neuen Erstklässlerinnen und Erstklässler den ersten Tag an der Sekundarschule Stammheim dar. Für uns als neue Lehrerinnen war dieser Tag ebenfalls mit sehr viel Aufregung verbunden.

Am Morgen durften wir unsere Klassen zum ersten Mal richtig kennen lernen. Das Lehrerteam hatte uns bereits herzlichst in Empfang genommen und es bereitete uns grosse Freude zu sehen, dass die Schülerinnen und Schüler dasselbe taten.

Am Nachmittag fand der erste Gotti-Götti-Anlass statt. Die Jugendlichen der 3. Sek haben sich verantwortungsbewusst den neuen Erstklässlerinnen und Erstklässler angenommen und ihnen in einem Action Bound alles erklärt, was es über das Schulareal zu wissen gibt. Die Kreativität, mit welcher sich alle Jugendlichen den Aufgaben gestellt haben, hat uns begeistert und ermöglichte uns, die Jugendlichen besser kennenzulernen.

Der erste Schultag stellte einen tollen Start für uns beide dar und wir freuen uns auf die kommenden Wochen, Monate und Jahre an der Sekundarschule Stammheim.



Deborah Demasi
Klassenlehrerin Sek 1ABb



Joy Landolf
Klassenlehrerin Sek 3ABb

SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28

Das Medien- und ICT-Jahr der Schule Stammheim im Rückblick

Wenn der Beamer läuft, Online-Tools stabil funktionieren und eine Klasse vertieft an einem Projekt arbeitet, zeigt sich, wie sehr ICT den Unterricht tragen kann. Solche Momente waren im letzten Schuljahr keine Ausnahme mehr – und genau das war unser Ziel.

Technik, die trägt

Mit der Einführung von „Anynet“ konnte eine stabile Infrastruktur aufgebaut werden, die den Unterricht zuverlässig unterstützt. Der geplante Austausch der Geräte in den Jahren 2025 - 2026 stellt sicher, dass Lehrpersonen und Schüler:innen auch künftig mit moderner, verlässlicher Technik arbeiten können.

Kompetenzen stärken

Digitaler Unterricht lebt von den Menschen, die ihn gestalten. Am ICT-Weiterbildungstag wählte jede Lehrperson ein persönliches Lernvorhaben, das direkt im Unterricht umgesetzt wurde. Schon kurze Zeit später zeigten sich neue digitale Ansätze im Alltag – ein Gewinn, von dem die Schülerinnen und Schüler unmittelbar profitieren. Auf einer Austauschplattform wird sichergestellt, dass weitere Klassen vom neuen Wissen profitieren können.

Ausblick

Wir bleiben dran: mit stabiler Technik, starken Kompetenzen und einem ICT-Team, das mitdenkt und begleitet. So wird aus digitaler Technik immer wieder echter Lerngewinn.

Für das ICT-Team, Jan von Siebenthal

aus der Schulleitung

Sonniger Start ins Schuljahr 2025/26

Nach fünf Wochen Sommerferien war es wieder soweit: Am Montag, 18. August 2025 starteten 262 Primarschulkinder ins neue Schuljahr.

34 Erstklässlerinnen und Erstklässler wurden neu im Primarschulhaus in Oberstammheim begrüßt. Mit einem kleinen Präsent wurden sie von ihrem Gotti bzw. Götti abgeholt und durch den Sonnenblumenspalier begleitet.

Etwas später warteten 29 Erstkindergartenkinder zusammen mit ihren Eltern darauf, dass es endlich los geht, das Abenteuer «11 Jahre Volksschule» - man mag sich das gar nicht vorstellen – was alles erlebt und gelernt wird bis zur feierlichen Verabschiedung in der 3. Sek im Juli 2037!



SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28



31 Fünftklässlerinnen und Fünftklässler radelten neu zum Schulhaus Waltalingen und vier Kinder davon haben für die kommenden zwei Jahre nun einen kurzen Schulweg, denn sie wohnen in Waltalingen oder in Guntalingen.

Wir wünschen allen Schülerinnen und Schülern ein abwechslungsreiches Schuljahr und viel Freude am Lernen!

Manuela Florentin
Schulleiterin Kindergarten und 1. bis 4. Klasse

Mitteilungen der Schulpflege

Im Übrigen hat die Schulpflege

- das Reglement Jokertage angepasst;
- der Bedarfsabklärung zur Entwicklung der Tagesstrukturen zugestimmt und den Auftrag der Firma schulentwicklung.ch mit einem Kostendach von CHF 3'891.60 bewilligt (budgetiert: CHF 1'000);
- den Auftrag für Schülertische und –stühle im Schulhaus Waltalingen der Firma embru Werke AG mit Kosten von CHF 27'471.85 erteilt (budgetiert: CHF 29'000);
- zwei Personal- und zwei sonderpädagogische Geschäfte genehmigt.

Anlässlich der am 08. Mai 2025 durchgeführten Bezirksratsvisitation konnte eine ordnungsgemäße Geschäftsführung festgestellt werden, die zu keinen besonderen Bemerkungen Anlass gab.

Wichtige Termine

11. November 2025, 17.45 Uhr: Räbeliechtlianlass Gemeindehausplatz Unterstammheim

Weitere Termine siehe www.schule-stammheim.ch

SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28